



**L**a prise d'In Salah le 30 décembre 1899, et surtout la victoire des Français à Tit le 9 mai 1902 sur les Touareg, ne marquèrent pas la fin immédiate des hostilités. En effet, les revers subis par les tribus touaregs accentuèrent les dissensions qui apparurent au moment de la mort du chef hoggar Ahitaghe. La succession de l'aménokal fut très contestée : elle devint, dans cette situation troublée, un enjeu pour les partisans de Moussa ag Amastan résolu à signer une paix qu'il savait inéluctable et pour ceux d'Attici ag Amellal décidé à poursuivre la lutte à tout prix. C'est à ce moment crucial que le lieutenant Métois prit le commandement de l'Annexe d'In Salah et qu'il s'engagea dans une longue négociation avec Moussa ag Amastan. Témoin privilégié de ces événements et

animé d'un sens aigu de la diplomatie, le lieutenant Métois obtint la récompense de ses efforts en recevant la soumission de Moussa à In Salah en janvier 1904. Il nous retrace ici, avec beaucoup de détails inédits, l'état de la confédération hoggar, les rivalités suscitées par la prise du pouvoir et les difficultés rencontrées pour aboutir à un règlement de paix. Il rend notamment hommage au travail émérite de son prédécesseur le capitaine Cauvet et souligne avec beaucoup de pertinence les insuffisances de l'organisation des régions sahariennes. Le lecteur découvrira dans cet historique une foule d'anecdotes sur l'état d'esprit des Touareg, leur goût pour les longues discussions et l'importance des qualités individuelles de chacun d'eux. Témoin d'un événement capital de l'histoire du Sahara, le lieutenant Métois reste un observateur impartial de cette période. *La soumission des Touareg du Nord* publié en 1906 mais introuvable depuis longtemps, constitue donc un document de grande valeur pour les historiens et une passionnante étude de moeurs pour le saharien d'aujourd'hui.



9 782906 431317

EDITIONS  
JACQUES  
GANDINI  
11 Grand Rue  
30420 CALVISSON

